

Un atropello más

Los socialistas de Ibi quieren convertir la Ermita de San Vicente en Casa de Pueblo

Existe en las afueras de Ibi una ermita dedicada a San Vicente por el que sienten gran veneración el elemento católico de este pueblo. A ella acude el pueblo en masa en el día de la fiesta del santo; pues bien, en esta ermita han puesto sus ojos los socialistas del pueblo, pretendiendo la descabellada idea de apoderarse de ella con el doble fin de perseguir la Religión crear un antro de sus ideas en esta población, en la que no cuentan con fuerza suficiente para construir casa con sus propios medios. Hace algún tiempo propuso un concejal idea tan peregrina en sesión municipal. Más tarde, y en apoyo de esta proposición, se publica r o n unas hojitas del partido socialista de esta población (así denominaba al sagrado recinto) en un centro del saber para el desarrollo cultural del pueblo: dizfraz es este con que se prometían apoderarse de una ermita, más para perjudicar a los católicos, que para beneficiarse ellos, pues por su construcción, tendrían que derruirla casi por completo para de nuevo levantarla, ya que su arquitectura y disposición no se presta a convertirla en lo que se pretende.

Comentando este asunto hemos recibido las siguientes cuartillas que con gusto publicamos:

e dice que piensan convertir en casa de pueblo la ermita de San Vicente, ¡magnífica idea! a no dudarlo es un edificio «ad-hoc»: por su situación privilegiada, amplitud de locales, sólida construcción y módico coste. ¿Ideales? Sano, renovadores, justicieros, de trabajo y ante todo de fraternidad. Con este criterio tan liberal, no es de extrañar que una proposición que pudiese parecer absurda a los ojos del menos docto, se ve favorecida por el pláceme de la

Francisco García Vicedo

PLUMAZOS

Don Félix Godón Ordaz, ingeniero pecuario, se nos va a Buenos Aires en compañía de otro amigo, a lo que menos pueden suponer ustedes.

Va como delegado español para asistir al Congreso Internacional del Frio.

Se les concede quince mil pesetas para los gastos de viaje.

¡Y venga Frio en congreso o neveral!

Según «El Diluvio», cuando el Estatuto se apruebe los jefes del Cuerpo tendrán que dirigirse a los soldados en catalán.

Las cosas que se van a ver. No saben lo que se pierden los que se mueren ahora.

Dijo Luis de Tapia que lo acontecido a Ventura Gassol lo sentía él como madrileño, como diputado y como poeta.

Esto lo comentaba después en los pasillos una de las pocas figuras destacadas del Parlamento, en la siguiente forma:

—Paso por todo el discurso, menos porque él sea poeta.

Por eso ya no pasa nadie.

Dice una señora de Londres: «El cabello es como un jardín.»

Por eso lo podan a veces, como el de Ventura Gassol.

«Una amenaza a nuestros productos agrícolas. Se cree inminente una medida prohibi-

va del Gobierno francés.»

Eso nos faltaba. Tenemos pocos que dentro de casa nos hicieran la mosca, que aún nos salen otros en el extrarredio.

Homenaje a la gloria de don Marcelino Menéndez Pelayo.

«El socialista» ha descubierto que no era polígrafo.

¿Pues qué era, matador de toros?

Una información gráfica de A.B.C.

El A.B.C. llegado hoy a nuestra Ciudad inserta una fotografía de la distinguida señorita Lolita Pérez Cervera que pereció el pasado domingo en la playa de San Juan, y la fotografía de dos exploradores que cooperaron al salvamento de las señoritas Pérez Cervera y P. de Bonanza.

Rapidamente se agotó esta mañana, los números del A.B.C. llegados a nuestra ciudad.

Cámara de Comercio

Se llama la atención a los comerciantes que vendan hojas de afeitar sobre la disposición que reprocece la Gaceta del día 2 del corriente, referente al empaquetado de las mismas y declaración jurada que han de presentar a la Delegación de Hacienda.

En la Secretaría de la Cámara se informará a quien lo solicite

Compre usted siempre EL DIA

Los riegos del Segura

Desbrozando el camino

Contra mí y por mi trabajo «Voz de alarma», en defensa de los riegos del Segura, se han desatado las furias en forma de amenazas, artículos periodísticos, hojitas sueltas, telegramas tendenciosos y mítines político-hidráulicos. Se ve que he disparado a tiempo y que he dado en el blanco. ¡Gracias!

No piensen mis lectores que vaya yo a utilizar el léxico y los modos de argumentar que contra mí generalmente se emplean. Al contrario. Dejaré a un lado cuanto tenga carácter agerivo y exclusivamente personal. Al que juega limpio, no le conviene contribuir a embrollar el juego.

En el presente artículo, primero de una serie, habré de ocuparme, para desbrozar el camino, del argumento capital que contra mí se ha empleado, primero, en forma destemplada, desde Lorca; después, en forma comedida, desde Cartagena, y en uno y otro caso utilizando la Prensa de Murcia. Es el siguiente: Payá ha tomado esa actitud porque los canales del Taibilla van a producir energía, y él está interesado en negocios hidroeléctricos. Alguien ha llegado a denunciar como un crimen esta mi condición de hidroeléctrico que, dice, yo de cuidado de ocultar. ¡Valiente secreto ocultaba yo y ha descubierto el perspicaz articulista! Si. Estoy interesado en asuntos eléctricos. ¡Lo saben hasta las piedras! Y además, y por si faltaba algo, ahí va otro terrible secreto mío: Mis allegados y yo regamos, mejor dicho, mal regamos, bastantes tahullas con aguas del Segura.

Y, claro, por eso conozco el problema, y por eso intervengo en él en defensa de mis intereses y de los industriales y regantes desde Calasparra a Guardamar. Por lo visto, a juicio de mis impugnadores, es delito vender el agua que mueve nuestras turbinas y riega nuestras tierras y no lo es querer despojarnos de ella y llevársela a que mueva otras turbinas y riegue otras tierras en Lorca.

Es sabido. En toda polémica, cuando no se tienen a mano argumentos eficaces, se utiliza el del «interés material y personal» en el asunto de aquél a quien se combate.

Peró, bueno: ¿es que al querer despojar a la cuenca del Segura de parte importantísima de sus aguas para llevarlas a regar otras tierras no se actúa en nombre de intereses materiales y personales de los dueños de estas tierras?

Para poder combatirme con este argumento los que quieren quitarnos el agua y llevársela a vender a Lorca, tendrían que estar en condiciones de razonar así: «Ved a Payá defendiendo las aguas. Las quiere para mover viles turbinas y para regar infectas tahullas. ¡Qué horror de intereses materiales! ¡Qué asco de intereses personales!»

¡En cambio nosotros sólo las queremos para utilizarlas en fines de la más alta espiritualidad como aspersiones lustrales y algún que otro bautizo laico!»

Quedamos, pues, en que en esta contienda defendiendo, y a mucha honra, intereses propios y ajenos contra lo que juzgo inminente de una expropiación.

El correcto impugnador de Cartagena, en su artículo de «El Liberal» de Murcia, me pone en fila los treinta y cinco millones de kilovatios-hora al año que afirma va a producir el Taibilla como diciendo: «Estos son los que asustan a Payá». Pues no, señor, no me asustan ni son para asustar a nadie. Aunque fueran en efecto, treinta y cinco millones de kilovatios-hora al año, aun sin contar con el imprescindible «tio Paco»; se trata de una producción insignificante, que se perdería al lado de la enorme que suministran las Centrales privadas a esta provincia sin lograr saturarla de

energía.

Si la Sociedad explotadora o Mancomunidad del Taibilla pretendiese fabricar los treinta y cinco millones de kilovatios-hora al año con aguas traídas del Castril, por ejemplo, encanallados todos. Lo que nos hace protestar y luchar es que para fabricarlos y vender aguas para regar en Lorca, se nos quiera desnudar un santo para vestir otro. Que se quiera arruinarnos para que otros hagan negocio, llevándose por un lado nuestras aguas y por otro los dineros del Estado.

Más claro, agua del Taibilla.

Y dilucidado esto de mi interés personal, en artículos sucesivos cuando mis ocupaciones me lo consentan mi humor me lo pida, iré examinando los argumentos a que se apela para defender lo indefendible y para ver de paso si nos anestesia y nos pueden dejar sin dolor más seco que un palo.

¡Porque, cuidado si tiene poca gracia que mientras un año tras otro y desde Cieza a Rojales se pierden las cosechas y andan a tiros por la escasez, se nos quiere convencer desinteresadamente de que nada nos en la abundancia, de que el Segura es otro Danubio azul y de que aún tenemos que agradecerles que nos hagan el favor de dejarnos cariñosamente sin agua!

Joaquín PAYÁ

De Denia

Sesión del ayuntamiento

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento, entre otros asuntos se tomaron los siguientes acuerdos:

Señalar días festivos en esta el segundo sábado después de la festividad de San Pedro, primero de Noviembre y 26 de Diciembre, y comunicar al gobernador civil de la provincia para su publicación en el B. O.

Se acuerda celebrar fiestas los días 15, 16 y 17 del actual en la calle de Alejandro Lerroux, consistentes en verbenas, bailes populares, fuegos artificiales, tracas, conciertos, fiesta de la Flor, cuecas, carreras de bicicletas y Batalla de Flores, con un presupuesto de 2.250 pesetas y los donativos que hará el comercio.

El padrón de cédulas

Estos días estará expuesto al público en las oficinas de la secretaría de este Ayuntamiento, y por un plazo de 15 días para sus reclamaciones y clasificación, el padrón de cédulas correspondiente al próximo año.

El tiempo

Desde primeros de mes se han acentuado los calores, lo que adelantará la maduración de la uva, con perjuicio de las viñas.

Las colonias escolares

Para mediados de mes es esperada en esta una colonia escolar del Colegio del Ave María de Alcoy, compuesta de 50 niños, por un plazo de 20 días.

Sansano, enfermo

Desde el pasado domingo se hallaba enfermo, el director de El Día, debilitado por el esfuerzo en el trabajo.

A cuantas personas se han interesado por su salud, testimoniamos nuestro agradecimiento.

Jaime Astor Albors

Procurador de los Tribunales

Gestión y cobro rápido de toda clase de deudas y créditos mercantiles

J. Costa, 16, 2.º - Teléfono 2178

Chistes al día

He aquí una entretenida lección de Historia que debe entusiasmar a los bravos escolares que gustan de descifrar los «intrínsecos» de esta luctuosa sección:

En la Reconquista, le dijo un oficial moro al rey de Castilla: «Vuestro bisabuelo, señor, me hizo salir del reino sevillano; nuestro padre me arrojó de Tarifa; vos me hacéis salir de Gibraltar, y me condenáis a no pisar más tierra que la de África.»

«¿Quién era este rey? Era Fernando IV de Castilla y de León, cuyo bisabuelo Fernando III, el Santo, tomó Sevilla; su abuelo Alfonso X, el Sabio, tomó Jerez; y su padre Sancho IV, el Bravo, tomó Tarifa.»

«¿En qué se diferencian los focos del Circo Americano y el público que asiste a él? —Pues... hay la diferencia esencial de que los focos están encendidos y el público... «ha pagado»».

(Abierto que es por la buena y no vale tirar piedras).

«He empezado con verdadero entusiasmo los estudios históricos, partiendo desde Cain y Abel.»

«Un poco lejos, pero si sigues hasta nuestras días...»

«Estoy indignado de ver la estupidez de Cain.»

«Mejor sería que hablases de maldad. ¿Por qué llamas estupidez?»

«¿Figúrate! No había más que cuatro o seis personas en el mundo y se mataban a docenas!!»

He aquí la más sorprendente aventura de mi casa con todo misterio un sabio nigromante y me ofreció un elixir con el cual volvería a la infancia. Ajustamos la pócima en mil pesetas, y se realizó el milagro.

Ahora, el idiota del nigromante ha estado ayer en mi casa para reclamarle la cantidad convenida.

«¿Qué estupidez! ¡Me he negado terminantemente a apagarle, porque soy menor de edad!!»

Libertad y Justicia

No hay en el hombre un derecho tan grande, como el que tiene para educar a sus hijos. Porque si bien el Estado tiene el deber de regularla, tanto más es el derecho del padre de buscar para sus hijos, el centro o clase de enseñanza que más le acomode.

El padre es el encargado de formar a los hijos; guiarles, orientarles, corregirles, educarles, etc. elegir para ellos la clase de enseñanza y religión que apetezcan. Y el Estado, los hombres que ocupan las altas representaciones de la nación, tienen el deber de apoyar estos derechos, para que el padre de familia modesta, es decir que el padre obrero pueda instruir y educar a sus hijos, igual que el rico, el adinerado. Pongo por ejemplo al padre obrero, porque con el decreto que declara a la escuela laica, escuela única ha sido el más perjudicado.

En España ya es un hecho la escuela única: esta disposición va en contra del hogar obrero directamente, porque mientras el rico, el adinerado, busca la enseñanza para los suyos que más le acomode en otros centros de educación, el pobre, el obrero, tendrá que ir por fuerza, obligado por la necesidad material, a la escuela laica, por no disponer de otros medios para buscar la que su conciencia le dicte.

Por esta gran razón, los centros docentes del Estado, deberían ejercer la libertad de enseñanza, ya que estamos en una República de Trabajadores, y es más lícito que se ampare al obrero que al adinerado, ya que este no necesita apoyo de nadie

¡En pie, trabajadores!

Este movimiento obrerista adquiere pujanza y fuerza arrolladora por momentos. Sin más propaganda, hasta ahora, que la hecha desde estas columnas, se vienen formando en todas las provincias españolas fuertes núcleos de trabajadores que nos demandan apremiantemente instrucciones, programas, reglamentos...

Claro se ve que en un gran masa del proletariado, descajonada y arrepentida de las violencias extremistas, estaba anhelando un movimiento salvador que logre la mejora y dignificación de los trabajadores, por norma de justicia, dentro de la paz social. Por eso de toda España, tanto de poblaciones importantes como de los más humildes pueblos y aldeas, nos llegan cartas pidiéndonos que les hagamos una visita para formar allí nuestros Comités y dejar establecidas nuestra organización.

¡Pronto será, amigos! Vuestra demanda urgente y generoso ofrecimiento, a la par, nos confirman plenamente lo acertado de esta cruzada, la confianza que tenemos en que nuestra bandera netamente obrerista sería saludada con júbilo por todos los trabajadores honrados.

Seguid vuestra labor de propaganda de nuestro ideario, y seguidnos de cerca. Seguid animados de ideal, que esto es lo primero y lo más importante. El organizarnos, aunque muy interesante y necesario, es en cierto modo, cosa secundaria, labor casi burocrática, cuestión de tiempo sólo. Lo vital es sentir los ideales, que vibren los espíritus, que se inflamen las almas por la nobleza de la causa. ¡Estad preparados y decididos a laborar por el engrandecimiento de la Patria y la felicidad del hogar como varones de conciencia sana; como obreros competentes, como hombres libres!

Ha sonado el clarín que nos llama a todos. ¡Empezad, con nosotros, vuestra campaña contra el marxismo y sus tristes y fatales derivaciones y consecuencias! IDEAS es nuestra enseña y nuestro guía. Por todo lo que simboliza su cabecera hay que luchar sin desmayos, con renovados bríos cada día, con legítimo orgullo y fundado optimismo.

La esteva y la uña de acero que hurga las entrañas de la tierra, sea la que renueva pronto la conciencia de todos los

para educar a los suyos; es más humano amparar al caído, que no imponerles para sus hijos una dictadura escolar.

Nosotros los que tenemos el ideal católico no admitimos el laicismo, por considerar que es la senda del ateísmo, ya que si a nuestros hijos no se les enseñan las doctrinas de Cristo, no creerán en aquel único verdadero Redentor del humilde trabajador, y por lo tanto serán ateos.

Yo no exijo que como obligación se enseñe la Religión; pero lo que me propongo, es que al padre que pide para su hijo la enseñanza de la Religión, se le entienda con el mismo derecho que al que no la pide. Es decir: el que quiera formarse en laico, que se forme; pero que también haya libertad para el que quiera amar a Cristo, que le ame.

Esto no significa pedir un privilegio, es pedir una igualdad ya que «están abolidos todos los privilegios» y no hay derecho a que exista esta desigualdad ya que el único perjudicado es el obrero.

Ya se sabe, que todos los esfuerzos que hagamos los Católicos en este y otro sentidos resultarán inútiles, pero siempre que nos acompañe la verdad y la justicia por el bien general y más aún por el bien de nuestros compañeros los trabajadores, ya que somos los únicos que podemos pedir en este sentido, lucharemos sin descanso hasta conseguir la verdadera libertad, que acompañada con la autoridad, el orden la Paz, llegaremos a poseer la verdadera Justicia.

campos españoles...

La granada espiga de los granos benditos de nuestro programa: Religión defendida; Patria una e íntegra, robustecida; familia honrada; propiedad segura; trabajo recompensado con salario vital familiar; paz, libertad y orden, será la semilla milagrosa que llene los trojes de nuestra Patria con abundante cosecha de bienestar social.

¡El martirio, sea símbolo de fuerza para alzarnos contra todos los tiranos; contra todo aquel que no procede con arreglo a la justicia; contra todos aquellos que mueven las falanges obreras a su antojo como si fueran muñecos de trapo; contra los incendiarios; contra los usurpadores de la propiedad; contra los insensatos que pretenden levantar muchos dibujos más acá de los Pirineos; contra los desalmados que desean destruir nuestra independencia nacional y convertir a España en una factoría rusa...»

Sea, en una palabra, este martirio el que constante y recio, cayendo sobre el burl de la conciencia española, labre el nuevo sol de justicia social que nos alumbré.

Y la rueda dentada de la industria, símbolo del progreso, de la riqueza industrial a que aspiramos: símbolo de la rectitud de nuestra intención y de la fortaleza y precisión de nuestros principios, y a la vez, eco del himno triunfal que canta al engrandecerse con otras ruedas, moviendo las máquinas, volantes y poleas en toda España, mientras cumplimos nuestro deber ético: trabajar.

No tardaremos en convocar a una Asamblea magna en la que nos juramentemos para defender estos postulados, con la vida si preciso fuese.

Mientras tanto y desde ahora precabidos contra todos los enemigos de los verdaderos obreros, ¡en pie, trabajadores honrados!!

José R. OTERO

Las Cortes

La sesión nocturna

Madrid 7 (10 m.)—A las once menos cuarto se reanuda la sesión bajo la presidencia de Besteiro.

En los escaños hay gran desanimación.

Prosigue la discusión del dictamen de la Comisión de reforma agraria.

El señor Orozco presenta una enmienda, que apoya, al dictamen sobre la base segunda.

Le contesta por la Comisión el señor Palacio, que dice que la citada base fija las provincias a las que afectan los asentamientos, y la forma en que han de realizarse.

Los radicales piden votación nominal para la enmienda, que es desechada por 114 votos contra 66.

El señor Río presenta otra enmienda.

Dice que considera indispensable la aprobación de dicha enmienda como medida de carácter social.

Le contesta Feced por la Comisión.

Rectifica Del Río, y termina retirando la enmienda.

Fernández Clérigo presenta otra enmienda, y por la Comisión le contesta Feced.

Se da lectura a la nueva base tal y como ha quedado redactada.

El presidente de la Cámara pregunta si se aprueba la base. Zaro explica su voto.

Como hay opiniones diversas se somete a votación nominal la aprobación de la base segunda, la cual es aprobada por 117 votos contra 60.

García Gallego presenta una enmienda.

Los agrarios piden votación nominal, y es rechazada por gran mayoría.

Se da lectura al despacho y orden del día para la sesión siguiente, y se levanta la sesión nocturna a la una y media de la madrugada.

Lea usted 'El Día'

Deportes

Del campeonato de promoción

Debido a algunas interrupciones este campeonato que debió terminar el pasado domingo, todavía se jugarán dos partidos más. El próximo domingo se jugará en La Florida el encuentro Deportivo Alcoyano-Hércules, y al domingo siguiente finalizará este torneo con el partido que en Cartagena librará el titular y el Deportivo Alcoyano.

Se encuentran ya clasificados para primera categoría al Elche y la Gimnástica Abad de Cartagena.

Para el partido del próximo domingo en La Florida los dirigentes del Deportivo Alcoyano han solicitado árbitro valenciano.

Este encuentro es definitivo para el Hércules, pero no obstante creemos que el Deportivo Alcoyano no podrá ofrecer mucha resistencia a los equipos herculanos.

Gaspar Rubio, al Athlético de Madrid

El teléfono nos trajo ayer tarde la noticia de que Gaspar Rubio, el formidable delantero centro internacional del Madrid, ha pasado a formar parte del Athlético de Madrid.

La noticia es de gran interés para los aficionados al fútbol. Según nuestras noticias, queda ayer hecho el traslado en las siguientes condiciones: Que Gaspar Rubio ha sido cambiado por un medio centro del Athlético y una cantidad de dinero.

La línea delantera del Athlético de Madrid quedará formado del siguiente modo: Marin, Losada, Rubio, García de la Puerta y Amunárriz.

El Madrid a Canarias

Anoche salió para Cádiz, donde embarcará para Santa Cruz de Tenerife, el primer equipo del Madrid.

En Santa Cruz de Tenerife jugarán tres partidos amistosos con Clubs de aquella ciudad. También, en Las Palmas, los "merengues" contendrán en otros tres matches con grupos seleccionados.

El equipo seleccionado es el mismo que ha jugado en la ciudad de los Caudes, con algunos suplentes.

Sanz al Valencia

El delantero centro del Levante F. C. Sanz, que se rumoreaba iba a ser adquirido por nuestro blanquiazules ha sido adquirido por el Valencia F. C. donde desarrollará su juego en la próxima temporada.

La ficha de Sanz, ha costado al Valencia F. C. 8.000 pesetas garantizando esta cantidad el partido jugado el pasado domingo en el campo de la Cruz, mas otro que jugará el Levante en Melilla a principio de la temporada próxima.

Un match Francia-España

La Federación Francesa de Fútbol Asociación ha recibido de la Federación Española el asentimiento a propósito del próximo encuentro Francia-España que se disputará en París el día 28 de Abril de 1933.

Crónica social

Caridad.—La implora señora enferma y sin familia.—Vive en Villavieja 8, 2.

—Se alquila piso principal con ascensor, cinco habitaciones muy ventiladas, cuarto de baño completo, water para el servicio. —Precio ciento cinco pesetas mensuales.—Razón Maisonnette, 22 teléfono 1976

—Con sus respectivas señoras han salido de viaje para Galicia Asturias y Norte de España, nuestros queridos amigos don Casimiro de la Viña y don Eugenio Ribelles.

—Regresó de Madrid, el farmacéutico don José Martínez Pacheco querido amigo nuestro.

—Marchó a Teruel la distinguida señora doña Elvira Cáceres esposa del gobernador civil de aquella provincia.

—Ha regresado de Santapola, donde ha pasado una corta temporada la bellísima y encantadora señorita Delia Matamoros.

Beneficencia Municipal

Durante el próximo pasado mes de junio, el Cuerpo de Beneficencia Municipal ha practicado los siguientes servicios:

En la Casa de Socorro. — Accidentes socorridos, fortuitos 317; a mano airada 65; operaciones practicadas, 2; curaciones 252; asistencia a embriagados, 2; primera visita a domicilio, 88; vacaciones, 96; revacunaciones, 9; recetas, formuladas, 29.

De los accidentes fortuitos corresponden 30 a mordeduras de perros y 17 a accidentes del trabajo.

Consultorio de especialidades: de oftalmología, 27; de odontología, 104; de laringología, 59; de fisiología, 14; de pecho y corazón, 4; de vías urinarias, 6; de venéreo y sífilis, 13 de ginecología, 17; del aparato digestivo, 7; de dermatología, 18; de partos obstetricia, 12.

En los Distritos, a cargo de los Titulares.—En el 1º, enfermos asistidos 38; en el 2º 33; en el 4º, 91; en el 5º, 60; en el 6º, 75; en el 7º, 17; en el 8º, 30.—Total 374.

Los cines

Ideal

El secreto del abogado

Veraneantes

En Biar, en la Calle más céntrica y concurrida de la población se alquila o vende una preciosa casa de construcción moderna, dotada de agua corriente instalación eléctrica.

Para tratar, dirigirse al Capellán de las Monjas de Benejama.

Infomación telegráfica y telefónica

Los de la "Esquerra" se opondrán a que se abra un paréntesis a la discusión del Estatuto

El Gobernador de San Sebastián impone multas a los directores de las bandas que ejecutaron la marcha real.—Manifestaciones de Martínez de Velasco

La fuga de Rada

Ha sido detenido el que le llevaba la correspondencia

Huelva (10 m).—El comandante del puesto de la guardia civil de Puebla de Guzmán, donde fueron detenidos tres de los individuos evadidos del penal de Puerto de Santa María, entró en sospechas de que en aquel pueblo debía existir algún cómplice de los fugados.

Realizadas las oportunas pesquisas ha detenido a un súbdito portugués llamado José Miguel Bas, el cual ha manifestado que ayudó a pasar la frontera a once individuos, entre los cuales iba Rada, que se supone fueran los fugados del penal.

Ha declarado también que a los tres detenidos los volvió a entrar él en territorio español después de haber pasado todos la frontera.

Se asegura que este mismo individuo era el que llevaba la correspondencia que se cursaba entre Rada y la Confederación Nacional del Trabajo, la cual iba dirigida a nombre supuesto.

Una entrevista

Madrid.—Se asegura que uno de los días de la presente semana tendrá lugar una entrevista entre los señores Azaña y Lerroix.

En ella el presidente del Gobierno expondrá al jefe de los radicales los puntos de vista fundamentales del ministro con respecto al Estatuto de Cataluña y hará al señor Lerroix una exposición detallada de este asunto.

A esta entrevista se le concede una gran importancia.

La importación de trigo

Madrid.—El ministro de Agricultura ha dicho a los periodistas que satisfechas por completo las necesidades de España en cuanto al consumo de trigo se habían dado órdenes terminantes para que fuera cerrada la importación de trigo extranjero.

La salud de Prieto

Madrid.—Durante estos días ha circulado insistentemente el rumor de que don Indalecio Prieto se encontraba gravemente enfermo a consecuencia de una afección cardíaca.

La dolencia, desde luego existe, pero no con los caracteres de gravedad que se le han atribuido, y se cree que, seguramente, no impedirá al ministro de Obras públicas la atención de sus actividades habituales.

Acerca de lo ocurrido en Villar del Arzobispo

Valencia.—Respecto a lo ocurrido en Villar del Arzobispo con motivo de los incidentes que hubieron al realizarse un entierro católico, ha dicho el gobernador de Valencia que dió orden anoche al alcalde de aquella población para que si no había dado traslado al juzgado de las diligencias practicadas con motivo de la detención del cura párroco y de un señor apellidado López, y sin perjuicio de que el gobernador por su parte tome las determinaciones que procedan, pusiera en libertad a ambos detenidos.

Lo ocurrido en Utiel.—Imposición de sanciones

Valencia.—El Gobernador civil ha manifestado a los informadores que estuvo ayer en Utiel en donde habló con el alcalde, concejales, jefe del pue-

La baja de la peseta

Una conversacion con el gobernador del Banco de España

Madrid (10 m).— Los redactores financieros de la prensa diaria visitaron ayer tarde al gobernador del Banco de España, señor Carabias, para inquirir sus impresiones acerca de la baja repentina de la peseta.

El señor Carabias les manifestó que a su juicio se trataba de un movimiento aislado, y que por consiguiente carecía de importancia.

Señaló también que esta época es propicia a un movimiento alcista de las divisas extranjeras por el mayor movimiento turístico y por el menor movimiento en la exportación de nuestros frutos.

Los periodistas le preguntaron también la posición adoptada por el Centro de Contratación de Moneda, manifestando el señor Carabias que éste se mantiene a la expectativa, dejando que la peseta suba o baje libremente. Por otra parte agregó, la posición de dicho Centro es sólida, y el alza de las divisas extranjeras no creo que se mantenga, pues no existe ningún motivo en nuestro país para que su desarrollo sea alarmante.

El tipo de descuento

Aprovechando esta visita, los periodistas le hablaron también del problema del tipo del descuento.

El señor Carabias les dijo que ya había hablado de este asunto con el señor Carner, y que aún cuando no le había dado su opinión definitiva no lo creía muy inclinado a promover en estos momentos de rebaja.

Una reunion de los agrarios

Terminada la sesión de la tarde, los agrarios se reunieron en uno de los salones del Congreso para comentar los incidentes ocurridos esta tarde.

El señor Royo Villanova dijo que los agrarios habían visto con disgusto, la intervención del señor Ossorio en la sesión de la tarde.

Un auto mata a una mujer

Barcelona.—Esta mañana se ha registrado un desgraciado accidente.

El auto que conducía José María Montari, ha arrollado a una mujer llamada Teresa Herráiz.

Resultó con lesiones tan graves, que falleció al ingresar en el dispensario medico inmediato a donde se la trasladó.

El chofer ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Accidente del trabajo

Barcelona.—En el taller que el señor Lledó posee en la calle de Cádiz, el operario mecánico José María Martínez Luzón, de 14 años, domiciliado en la Fuente de San Luis, ha tenido la desgracia esta mañana de que una máquina le pillase el dedo índice de la mano derecha, causándole la amputación traumática metocarpofalángica.

Ha sido curado en el Hospital y calificado su estado de grave.

Ultima hora

Madrid 7 (2 L)

No ha cambiado la situación política. - Los de la "Esquerra", intransigentes

Madrid.—La situación política no ha cambiado en las últimas horas.

Se cree fracasado el sistema de las sesiones dobles para aprobar el Estatuto.

Los catalanistas se opondrán a todo cuanto signifique abrir un paréntesis a la discusión del Estatuto.

La reforma agraria no prevalecerá, dice el señor Martínez de Velasco

Madrid.—El señor Martínez de Velasco ha manifestado que la reforma agraria no prevalecerá. Solamente para inventariar los bienes de toda España se necesitan una porción de años. Nosotros no conoceremos la reforma, aparte de que si se altera la riqueza rústica se hará un daño irreparable a la economía nacional.

Gobernador que se entusiasma poniendo multas

San Sebastián.—El Gobernador ha multado con 500 pesetas al Presidente del Circulo Tradicionalista de Villafranca por los pequeños incidentes que ocurrieron en el mitin celebrado el pasado domingo.

También ha multado con 500 pesetas a Miguel Alearaz y 250 a José Anieta, Margarita Maje-dano y directores de las Bandas de música que ejecutaron la marcha real.

La vuelta al mundo en avión

Berlin.—Los aviadores americanos Griffith y Mattern han salido de Moscú.

Todavía no se ha extinguido el incendio del mercado Saint Jacques

Amberes.—Todavía no se ha podido extinguir el imponente incendio que sucedió hace días en el mercado de Saint Jacques. Las pérdidas se elevan hasta hoy a treinta millones de francos.

Despido de obreros

Santander.—La Constructora Naval ha procedido al despido de 200 obreros pertenecientes a sus talleres de Reinosca.

Se despeña un automóvil resultando un herido gravísimo

Córdoba.—Llegó una caravana de turistas. Uno de los autos que formaban parte de la misma se despeñó desde gran altura, quedando el coche destruido y resultando herido de gravedad el francés Mr. Poirtiers.

Todo se imita y nada se crea

Madrid.—En los pasillos del Congreso se decía que muy bien pudieran trasladarse las Cortes a Santander durante el verano y reunirse en el Palacio de la Magdalena.

Escandalazo en la sesión de un ayuntamiento.—El público interviene.—Roturas de cristales

Zamora.—En la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento de esta capital el Alcalde sostuvo la cuestión del Estatuto. Ante la actitud del corregidor se promovió gran escándalo. El público intervino en forma tumultuosa rompiendo todos los cristales.

No serán retirados los carnets militares para viajeros

Madrid.— Cuando Azaña abandonaba por la tarde el Congreso, rogó a los periodistas que rectificasen una noticia que había llegado hasta él, con la intención que es de suponer—dijo—de que el Gobierno, en el Consejo de Ministros, había acordado retirar los carnets militares que utilizan para viajar en ferrocarril.

Eso es totalmente inexacto, pero como se me han acercado ya algunos jefes y oficiales para preguntarme si era cierta la noticia, creo conveniente desmentirla.

Constitución de la "Juventud Católica"

Con domicilio en el Centro Católico de esta ciudad, ha sido aprobado por la autoridad civil el Reglamento por que ha de regirse la nueva Asociación católica, que acepta el Estatuto Fundamental de la Juventud Católica Española.

Laboratorio Médico de Adolfo Mangada

(Hijo del doctor Mangada) Plaza Castelar, 6 ANALISIS Clínicos AUTO Vacunas Vacunas Fundado en 1911.

Carmen Détour

Modista de sombreros parisina - - Por fin de temporada liquida los modelos de su colección a precios reducidos Bailén 4.—ALICANTE

Visite Vd. las oficinas Gas Alicante y pida presupuesto de instalaciones

CAFE "LEVANTE" Recientemente instalado Especialidad en helados de todas clases Horchata líquida Licores de marca, bocadillos y mariscos Café express Cervezas de varias marcas Paseo de los Mártires 21 — Alicante

La Valenciana TINTORERIA Y QUITA-MANCHAS MONTADA A VAPOR Despacho central: El y Margall, 22 Enrique Madrid Talleres: J. Segarra, 15 Teléfono, 1481 Alicante Sucursal: Castaños, 35 Teléfono, 1581

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América

St. G. de Transports Maritimes a Vapeur de Marseille

Alicante a Orán (directo) Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere" Salida de ALICANTE todos los jueves a las 7 de la tarde

Cle-France Amerique de Marsella

Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires

GUARUJA

Saldrá el 5 de junio Línea Pinillos de Cádiz para Málaga Ceuta, Cádiz y Casablanca

SIL 18 junio

para informes: J. y A. Lamaignere Paseo de los Martires 3, entre suelo—Alicante

Sección religiosa

SANTOS DE HOY

Santos Fermín, mártir; Cirilo, Metodio, Ildio, Odon, obispos; Benedicto XI, papa; Edilburga, víegen; Nicóstrato, Castorio, Claudio, Victorino, Sinfiriano, Pompeyo, Luciano, Saturnino, mártires; Santerio, conjesor.—La Misa y Oficio divino son de los santos Cirilo y Metodio, con rito doble y color blanco.

San Tranquilino, mártir

Era padre de los mártires Marcos y Marcelino y fué convertido a la fe con un milagro. Teniendo agudos dolores oyó una voz que le decía: «Recibe el bautismo y curarás». Llamado a San Policarpo, fué instruido bautizado y curado. Agradecido a Dios empezó a convertir a sus amigos. Acusado de pro-

selitismo lo llevaron a la presencia del Prefecto dándole siete días de plazo para que eligiera entre la muerte o la renuncia del cristianismo; pero él se aprovechó de aquella prórroga para distribuir sus bienes a los pobres; retiróse después a orar y preso allí fué muerto con la daga. Esto sucedió el 7 de julio del año 276.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Isabel, reina; Adrián III, Eugenio III, papas; Quiliano, obispo, Colomano, presbitero, Tomaso, doctor, Procopio, obispo.—La Misa y Oficio divino son de Santa Isabel, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve

Gacetillas

Con «un céntimo», sus gallinas darán un huevo diario; no se picarán ni pondrán sin casaca; no se comerán los huevos.—Pensos «López», en Droguerías.

Asegure máxima puesta y salud a sus gallinas, con los pienso «López», en Droguerías.

SEÑORA se ofrece para

acompañar niños o señora de compañía. Se ofrece también para quehaceres de casa, para dentro o fuera de Alicante.

Se cogen puntos en toda clase de medias.—Calle de Rafael Terol, 29, bajo.

—Casa en Muchamiel con varios pisos independiente, a la salida del pueblo por la parte de Busot, se alquila.

Condiciones inmejorables para veraneo. Razón: calle de Gravina, 17.

Para no toser

Pastillas del Dr. Soler

Lea usted EL DIA

Horario de trenes

Entre Alicante y Murcia

DE ALICANTE A MURCIA Salidas de Alicante: a las 6:45 y 16:4

DE MURCIA A ALICANTE Salidas de Murcia: a las 19:30 y 20:10.

Salidas de Elche: a las 11:42 y 22:03.

Los trenes descendentes, de la mañana de Alicante y de la noche de Murcia, son directos entre Alicante-Granada y Viceversa.

DE ALICANTE A ALQUERIAS Salidas de Alicante: a las 8:45 y 18:35.

Salidas de Elche: a las 9:55 y 19:20.

DE ALQUERIAS A ALICANTE Salida de Alquerías: a las 7:4 y 15:40.

Salidas de Elche: a las 9:37 y 18:25.

DE ALICANTE A ELCHE Salidas de Alicante: a las 13:20 y 31.

Salidas de Elche: a las 14:15 y 12:50

Tintorería LA FAMILIAR

de Lolita Barberá de Piñón

Señoral Caballero

Quiere limpiar, teñir o planchar el traje, abrigo, trinchera, guantes, pieles u otras prendas? Visite esta su casa y en ella encontrará la máxima economía, esmerado servicio y rapidez, en la ejecución de todos los trabajos.

Limpieza a seco, tintes sólidos, lutos en doce horas y transformación de negro a color, con toda clase de garantías.

TODOS ESTOS SERVICIOS LO ENCONTRARA EN ESTA SU CASA: CASTAÑOS, 19 (Frente a Instituto de Belleza «Fémina»).



Un estado puede atravesar la cubierta, pero... Si llegar al refuerzo de la cámara, se dobla, sin perforar... Si, si atravesada, queda completamente aprisionado por la misma goma...

EVITANDO EN CONSECUENCIA LAS PERDIDAS DE AIRE

¡NO MAS PINHAZOS!!

La cámara ORIGINAL GALINDO evita pinchazos y reventones y prolonga la vida del neumático.-Referencias de miles de automovilistas satisfechos

PIDALAS A HIJO DE ANDRES HERRERO Mayor, 26 ALICANTE

Cruces Abanicos Medias

Grandes novedades de suprema elegancia en la

PERFUMERIA

LA CIUDAD DE ROMA Alfamira, 11 ALICANTE

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates lad

CASA HUESCA: Saqasta 16 y Castaños 3

Máquinas ALFA para coser y borda (Fabricación española) Garantizadas por 10 años de calidad superior y magnífica presentación

BICICLETAS - PIANOS - PIANOLAS - APARATOS DE RADIO MARCA «COLONIAL» - FONOGRAFOS Y DISCOS

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO CASA FERRER

ALBACETE San Agustín, 27 ALICANTE San Vicente, 8

Se necesitan Representantes co-nocedores de Máquinas en ambas

ALICANTE

PARA VESTIR BIEN

con la máxima elegancia, no es necesario ir a Madrid ni a Valencia

Visítala Sastrería de H. SALINAS y os convenceréis

SECCION PARA SEÑORAS Mendez Nuñez, 15, 1. ALICANTE

ALICANTE

«CALZADOS LILLO»

Calle de Castaños, 56, Alicante

Interesa a su numerosa clientela y al público en general por su extenso surtido a precios sumamente económicos de calzados blancos para verano.

Del 23 de Junio al 23 de Julio estos Almacenes obsequiarán a todos los compradores de calzado blanco, entregándoles gratuitamente

Un tubo de crema Blancor para limpieza perfecta del calzado blanco, cuyo valor es de 1 peseta

ALMACENES DE CALZADO

Casa Serra

Calle de Bailén 14.—Alicante

Interesa a su numerosa clientela y al público en general por su extenso surtido a precios sumamente económicos de calzados blancos para verano.

Del 25 de junio al 15 de julio estos Almacenes obsequiarán a todos los compradores de calzado blanco entregándoles gratuitamente

Un tubo de Crema Ornet para la limpieza perfecta del calzado blanco, cuyo valor es de 1 Ptas.

Propietarios, Industriales, Hombres de negocio

El automóvil ideal que habéis soñado por su economía y confort EXISTE

Es el nuevo OPEL construido en Alemania por GENERAL MOTORS representado en Alicante por

José Luis Curt quien tendrá sumo placer en haceros una demostración del mismo.

Garage y Oficinas Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247

Lea usted EL DIA

Cañamos rastrillados y en rama

José Salinas Miralles Callosa de Segura

Hotel Samper

PLUS ULTRA

Compañía Anónima de Seguros Generales

Capital suscrito 4.000.000 de pesetas

Desembolsado 2.500.000 pesetas

Sestiniros pagados hasta 31 diciembre de 1930 - 10. 592, 439, 17

Domicilio Social y Dirección: Madrid, Plaza de las Cortes, 6

Vida-Incendios-Accidentes Responsabilidad Civil

Maquinaria, Transportes, Robo-Motín (Autorizado por la Inspección General de Seguros y Ahorro)

Dr. Juan Santaolalla del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1 San Fernando, 48, principal

¡SEÑORITA! USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas

Victorio Albentosa Amador

Pasaje Américo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pfas.litro.

Mandarina Tenis Digestónico estomacal